

Rapport financier 2024

Un écart raisonnable de 3,22 % entre la projection et le réel

Le 20 mai 2025 – La Ville de Trois-Rivières a clôturé l'année financière 2024 avec un excédent de fonctionnement de 11,7 M\$, ce qui représente 3,22 % de son budget opérationnel de 362,1 M\$. Pour une ville de la taille de Trois-Rivières, un écart inférieur à 5 % est considéré comme raisonnable. Le résultat pour 2024 est attribuable à des revenus imprévus de 8,1 M\$ et à des dépenses inférieures de 3,6 M\$ par rapport aux prévisions.

Une résolution sera adoptée pour allouer une partie de cet excédent lors d'une séance subséquente, conformément à la *Politique de gestion de la dette à long terme et de l'excédent de fonctionnement non affecté*.

Des revenus plus élevés que prévus

Les revenus provenant des permis de construction ont dépassé les prévisions, témoignant de la croissance continue de Trois-Rivières. Les droits de mutations immobilières ont également été significatifs, avec près de 300 ventes sur les 3 200 mutations effectuées affichant un prix supérieur à 500 000 \$. De plus, les taux d'intérêts sur les placements ont rapporté 1,6 M\$ de plus qu'anticipé. Aussi, la vente d'un immeuble appartenant à la Ville a entraîné un revenu de 1,2 M\$. La somme a été réinvestie pour rénover le monastère des Ursulines.

Des dépenses maîtrisées

La Ville a dépensé moins que prévu pour certains services. C'est le cas pour les opérations de déneigement : grâce à des précipitations de neige inférieures à la moyenne, des économies de 1 M\$ ont été générées. De plus, une somme de 2 M\$ destinée à la vidange des étangs aérés n'a pas été utilisée et sera réservée pour des besoins futurs.

La Ville a également dû faire face à des imprévus, tels que 1,2 M\$ versés pour se conformer aux nouvelles normes comptables en matière de décontamination lors de la mise hors service des immobilisations. Par ailleurs, afin d'éviter l'endettement, certaines dépenses d'opération sur règlements d'emprunts et des dépenses en immobilisations ont été payées comptant.

Une gestion financière exemplaire

Ce rapport financier, vérifié par un auditeur externe, met en lumière la bonne situation financière de la Ville de Trois-Rivières. Malgré une légère augmentation de la dette à long terme à la charge de l'ensemble des contribuables, laquelle est passée de 256,3 M\$ à 271,3 M\$ entre 2023 et 2024, la richesse foncière uniformisée a considérablement augmenté.

Le ratio dette/RFU est ainsi passé de 1,57 % en 2023 à 1,29% en 2024, bien en deçà du seuil maximal de 2,5 %.

– 30 –

Source : Direction des communications et de la participation publique